

*Culiacán Rosales, Sin., a 02 de abril del 2009.*

## **H. JUNTA DIRECTIVA DEL COLEGIO DE BACHILLERES DEL ESTADO DE SINALOA. PRESENTE.-**

Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 7, 10, fracción XVI, y demás aplicables del Reglamento General del Colegio de Bachilleres del Estado de Sinaloa, y en ejercicio de la facultad precisada a la Dirección General del Colegio en su Manual de Organización, punto 10 del Apartado "Relaciones con la Junta Directiva", presento informe de las actividades realizadas por esta institución educativa durante el **cuarto trimestre del año 2008.**

A dicho informe se adjuntan los avances del Programa Operativo Anual y los Estados Financieros del Colegio del periodo que se indica.

### **Honorables Presidente, Secretario y Vocales de la Junta Directiva:**

En el presente informe, esta Dirección General del Colegio de Bachilleres da cuenta de las actividades más relevantes que se realizaron durante el tiempo referido, en su propósito de cumplir con la misión institucional; el proyecto de reforma integral que impulsa el Ciudadano Gobernador del Estado, Licenciado Jesús Alberto Aguilar Padilla; en apego a los lineamientos de esta H. Junta Directiva; de la Secretaría de Educación Pública y Cultura, a cargo del Licenciado Florentino Castro López, y de la Secretaría de Educación Pública del Gobierno Federal, representada en Sinaloa, por el Licenciado Armando Núñez Bernal.

A continuación expongo de manera resumida las actividades realizadas en el periodo señalado:

Como es del conocimiento de este Superior Órgano, para mejorar la calidad de los servicios educativos proporcionados por nuestra institución, emprendimos un programa de Reforma Integral desde agosto de 2007.

Los avances logrados en el lapso que comprende este informe en cada una de las líneas de acción son:

### **1. Formación de profesores.**

En materia de formación y profesionalización docentes, durante este lapso seguimos desarrollando acciones tendientes reforzarla.

Así, continuamos con el desarrollo de los cursos en línea **Ejercicio Docente para el Desarrollo de Competencias Académicas, Evaluación de los Aprendizajes, y Holismo Interdisciplinaria y Trabajo Educativo**, edición septiembre-diciembre de 2008.

Estos cursos se desarrollan sobre la **Plataforma Moodle**; desde donde se da seguimiento al proceso registro y envío de tareas del personal docente inscrito en la edición septiembre-diciembre de 2008

También llevamos a cabo el Curso **Orientaciones para Elaboración de Programas de Estudios con Enfoque de Competencias Profesionales Básicas**, dirigido a Coordinadores y Supervisores Académicos.

Asimismo, trabajamos en la integración de la **Antología sobre la Reforma Integral de la Educación Media Superior** para usarse durante el curso semestral de formación para todo el personal docente de enero de 2009.

En la planeación y preparación de este curso para todo el personal académico del Colegio, se realizaron 5 reuniones de trabajo con los delegados académicos y facilitadores internos y externos.

De manera especial, trabajamos en el diseño del taller **Introducción a la docencia**, mismo que se impartirá en enero próximo al personal docente y asesores de los planteles presenciales de El Salado, Limón de los Ramos, Leopoldo Sánchez Célis, Laguna de Canachi, Culiacán y Las Mañanitas, Mazatlán así como de los planteles de Educación Media Superior a Distancia (EMSAD) de Tacuichamona, Culiacán; Santa Rosalía, Mocorito; San Javier, Huixiopa y Surutato, Badiraguato que se incorporaron a COBAES en el presente ciclo escolar.

Preparamos paquetes de bibliografía para docentes de inglés, así como las antologías para el curso a docentes de este idioma en enero próximo y cuadernillos de aprendizaje para su distribución a las zonas escolares.

## **2. Titulación de Profesores.**

Tanto con la Universidad Autónoma de Sinaloa, Universidad de Occidente como con los Institutos Tecnológico Regional de Los Mochis y de Culiacán, 42 profesores culminaron los cursos de titulación y están en condiciones de tramitar su título profesional.

Asimismo apoyamos a otros 16 profesores con constancias de trabajo y antigüedad, egresados de la Universidad de Occidente, que están en proceso de titulación.

También avanzamos en la entrega de documento para la emisión de los títulos profesionales en la Escuela Normal de Tepic Nayarit, de los maestros que están en este proceso.

### **3. Licenciatura para Profesores con estudios profesionales incompletos.**

Los 73 profesores inscritos en este programa continúan los cursos del tercer módulo.

Para prestarles un mejor servicio de apoyo se integró una antología de la asignatura de **Propósitos y Contenidos de la Educación Media Superior**, misma que se puso a disposición en la plataforma Moodle.

### **4. Programa de Tutorías y Asesorías Académicas.**

Las Salas de Tutorías que funcionan en los 18 planteles de mayor matrícula del Colegio, son atendidas por 124 tutores que, de entre el personal docente y orientación educativa.

Como tarea prioritaria, al inicio del presente ciclo escolar, se realizó un diagnóstico a los estudiantes de nuevo ingreso, mismo que señala que presentan un alto número de deficiencias y problemáticas en el área psicopedagógica, psicosocial y disciplinar, por lo que se requiere consolidar estrategias para su atención.

Con este diagnóstico, los tutores han establecido una batería de estrategias para la atención grupal, individual y de asesorías académicas.

De tal manera que al inicio del presente ciclo escolar, la atención individualizada ha alcanzado a poco más de 3 mil 500 alumnos. Con ello, evitaremos la deserción escolar y, a su vez, en el incremento del aprovechamiento académico de los alumnos de primer ingreso

## **5. Mejoramiento de la Infraestructura.**

Durante el periodo, 51 planteles fueron objeto de mejoramiento con pintura, impermeabilización, reparación de baños, dotación de mobiliario nuevo, entre otros servicios. Además que se adecuaron 6 edificios donde ahora funcionan los nuevos planteles.

Asimismo, se terminó la construcción de la Unidad Deportiva de la zona Centro, ubicada en San Pedro, Navolato, misma que fue inaugurada por el C. Gobernador del Estado el 4 de diciembre pasado.

También se culminó la rehabilitación de las Casa de la Cultura de Badiraguato y se puso en servicio también durante el mes de diciembre pasado.

## **6. Capacitación para el Trabajo.**

En las capacitaciones para el trabajo se acentúa la formación y actualización de los docentes y se mejora el equipamiento de los talleres.

Atención especial se ha dado a la capacitación de informática, pues junto con FIDSOFTWARE venimos trabajando para actualizarla.

En el periodo que abarca el presente informe se desarrolló el curso **Desarrollo de Visual Net**, dirigido a un grupo piloto de 21 docentes de la Capacitación para el Trabajo en Técnico en Computación.

También, en coordinación con el Instituto de la Juventud Sinaloense, convocamos al **Concurso Emprendedor** entre los alumnos de las Capacitaciones para el Trabajo de Administración y Desarrollo de Negocios.

## **7. Programa de Fomento de la Cultura de la Legalidad y los Valores.**

Con base en los positivos resultados obtenidos con este programa, a partir de agosto pasado, al inicio del presente ciclo escolar redoblamos esfuerzos con una alianza estratégica con instituciones públicas y privadas como son el Instituto Federal Electoral, Consejo Estatal Electoral, Procuraduría General de Justicia del Estado, Instituto Sinaloense de la Juventud, Consejos de Integración Juvenil, y con empresas importantes en la entidad como son Desarrolladora Homex y el grupo radiofónico Promored.

Con su colaboración estamos intensificando las labores de difusión y práctica de los valores y de prevención de adicciones entre los bachilleres.

De esta manera, son más de 1000 bachilleres de todo el estado, los que actualmente, debidamente capacitados durante el mes de octubre por personal especializado de las instituciones

participantes y, organizados en brigadas de plantel, están desarrollando actividades de promoción y difusión de la cultura democrática, cultura de la legalidad, los valores y de prevención de adicciones, tanto dentro del plantel como en sus comunidades.

## **8. Programa de Seguridad en los Planteles.**

En el presente ciclo escolar, en 30 planteles funcionan los consejos de seguridad escolar, desarrollando acciones de prevención y seguridad para todos los integrantes de las escuelas.

Al buen funcionamiento de estos organismos ha contribuido la capacitación especializada proporcionada tanto a los prefectos como a los directivos de cada uno de esos planteles.

Con todas estas medidas, los problemas que acusaban algunos planteles, sobre todo de esta ciudad de Culiacán, han disminuido notablemente.

### **Distinguidos integrantes de la H. Junta Directiva:**

Para concluir, les informo que también alcanzamos resultados altamente satisfactorios en otros rubros no menos relevantes del Colegio en el periodo que nos ocupa.

En materia académica, consigno el sobresaliente trabajo de nuestros estudiantes y profesores en el **Concurso Nacional Científico Expo-Ciencia Joven**, que se realizó en Los Mochis, Sinaloa, y donde se seleccionaron siete proyectos, presentados por 12 estudiantes y 7 docentes, y que integrarán las delegaciones de México, que asistirán a la Feria de la Ciencias en los países de: Tunez, Brasil, Estados Unidos y España.

Asimismo, de la participación nuestros bachilleres en el **XII Congreso Regional Infantil y Juvenil de Microbiología**, obtuvimos un segundo y un tercer lugar.

Esta destacada participación de los integrantes de nuestra institución es significativa del avance que registramos en materia académica.

Y para estimular a los ganadores en la Expo Ciencia-Joven, realizamos las gestiones necesarias para hacer posible que asistan a las sedes seleccionadas.

Por su parte, en cuanto a la Reforma de la Educación Media Superior, informo a este Máximo Órgano que hemos atendido con especial diligencia este proceso. Nuestra institución tiene una destacada participación en las reuniones nacionales y regionales que sobre la reforma curricular se ha realizado a la fecha y está dando pasos firmes con vista a su implementación en el ciclo escolar por venir.

En lo referido a extensión de la cultura y fomento deportivo, hemos realizados todas las actividades comprendidas en el Plan Estatal de Cultura COBAES 2008, correspondientes a este periodo.

Así, mediante Festivales y Muestras Culturales; los Encuentros Culturales del Bachiller; edición de libros; Casas de la Cultura; conciertos, exposiciones, cursos, conferencias, talleres, ferias del libro, nuestra institución contribuye a la difusión cultural en la entidad.

En este trimestre, destaco el Festival de la Lectura que año con año realizamos en esta ciudad conjuntamente con el H. Ayuntamiento de Culiacán.

Asimismo, realizamos los Festivales Culturales de El Fuerte los Festivales Navideños de las Casas de la Cultura del Bachiller en Guamúchil, Culiacán y, en el marco de su inauguración, en la de Badiraguato.

De igual manera, llevamos a cabo las Muestras Culturales en San Miguel Zapotitlán, Ahome; en Chinitos, Angostura; Pericos, Mocorito; Quilá, Culiacán y La Brecha, Guasave.

Y realizamos las Jornadas Culturales de Bachomobampo, Ahome; El Tamarindo, Culiacán; Angostura, Angostura; Mochicahui, El Fuerte y Choix

Para estimular y reconocer las habilidades y dotes artísticas y creativas de nuestros alumnos, realizamos el Encuentro Estatal de Canción Popular y el Encuentro Estatal de Creación Literaria.

En fomento al deporte, en este periodo destaco la realización de las competencias deportivas en su fase zonal, con vistas a seleccionar a quienes competirán en los Juegos Deportivos COBAES 2009 y la preparación de nuestros deportistas para participar en la Olimpiada Juvenil Estatal.

Por su parte, la labor editorial sigue orientada a la difusión de las actividades educativas, artísticas y culturales del Colegio, y en la elaboración de materiales bibliográficos formativos para el área académica y para las bibliotecas de los planteles.

### **Respetables integrantes de la H. Junta Directiva:**

En el informe de actividades que rinde a su Órgano Máximo el Colegio de Bachilleres, se reflejan los avances en el

cumplimiento de los objetivos de brindar una educación de excelencia y con equidad a los jóvenes.

Al cumplimiento de estos objetivos están orientados los esfuerzos y las acciones de la Dirección General, y para hacerla coincidir con la que impulsa el Gobierno Federal.

En este sentido, en el periodo hemos mejorado áreas y servicios sustantivos de la institución, así como ampliado e incrementado la infraestructura.

Para estar en línea con la Reforma de la Educación Media Superior, reforzamos la capacitación y actualización del personal directivo y docente, y acentuamos su profesionalización.

Asimismo, cada día son más los profesores que se involucran en las nuevas labores de orientación y apoyo a los alumnos, como son las tutorías y asesorías académicas.

Avanzamos, también, en la rehabilitación, renovación y creación de infraestructura de apoyo para las actividades académicas.

Todas estas acciones se están traduciendo en mejores resultados académicos y en un notable crecimiento de nuestra institución. El actual ciclo escolar lo iniciamos con 10 planteles más que hace un año. Con ellos llegamos a 103 planteles, 5 nuevos planteles presenciales y 5 planteles de Educación Media a Distancia, estos últimos en el marco del programa Rescate de la Sierra que impulsa nuestro Gobernador del Estado.

Todos estos son resultados tangibles del impulso sin precedentes que el titular del Ejecutivo Estatal, licenciado Jesús Alberto Aguilar Padilla, le viene dando a nuestra institución.

En el logro de estos avances, reconozco también la valiosa aportación de los funcionarios del sector educativo y otras áreas del gobierno del estado y del federal. Asimismo, muy importante ha sido la participación y compromiso de directivos, trabajadores y profesores del colegio.

De igual forma, con la representación sindical hemos venido trabajando muy coordinadamente, de tal manera está al día el tratamiento de las relaciones laborales.

Con todos estos resultados, refrendamos ante este máximo órgano institucional, nuestro propósito de coadyuvar en la política prioritaria del Ciudadano Gobernador del Estado, que es brindar educación de calidad con equidad a todos los jóvenes, a las nuevas generaciones, propiciando su desarrollo.

Como la institución pública de educación media superior del Estado que somos, trabajamos para ubicarnos a la vanguardia del bachillerato en Sinaloa. Con el respaldo de nuestro Gobernador del Estado, el trabajo comprometido de los docentes y trabajadores del colegio, el importante apoyo del Gobierno Federal a través de la Secretaría de Educación Pública, del Gobierno del Estado, de la Secretaría de Educación Pública y Cultura, al digno cargo del Licenciado Florentino Castro López, quien atinadamente preside la H. Junta Directiva, y al respaldo de los señores Secretario Ejecutivo el M.C. Vicente López Portillo y Vocales de este Órgano Supremo de COBAES, Licenciado Rafael Ocegüera Ramos, Secretario General de Gobierno, Licenciado Quirino Ordaz Luna, Secretario de Administración y Finanzas del Estado y Licenciado Armando Núñez Bernal, representante de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la Entidad, estoy seguro que seguiremos avanzado en el desarrollo de la institución.

Para que nuestro Colegio de Bachilleres siga en su ruta ascendente, formando integralmente, en condiciones de equidad, con calidad académica y humana, con excelencia a los jóvenes, se requiere el que redoblemos esfuerzos y continuemos trabajando juntos.  
Por sus atenciones, muchas gracias.

## **A T E N T A M E N T E**

**LIC. POLICARPO INFANTE FIERRO  
DIRECTOR GENERAL**

C.c.p. CC. Florentino Castro López, Vicente López Portillo Tostado, Rafael Ocegüera Ramos, Quirino Ordaz Luna y Armando Núñez Bernal, Presidente, Secretario y Vocales, respectivamente, de la H. Junta Directiva.  
C.c.p. Archivo.